

CHAMBRE DES COMMUNES

Le samedi 14 décembre 1867

L'Orateur occupe le fauteuil à trois heures.

ÉLECTION D'ESSEX

Recevabilité d'une pétition d'un groupe d'électeurs d'Essex qui se plaignent d'actes de violence et d'irrégularités commis par M. Arthur R. Rankin lors de l'élection à Essex.

L'hon. M. Holton met en doute la recevabilité de cette pétition. Il s'agit en effet d'une contre-pétition dans l'affaire d'Essex, qui est présentement en suspens et qui sera soumise sous peu à un Comité d'élection.

Sir John A. Macdonald dit que l'affaire peut être remise à lundi et qu'il l'examinera dans l'intervalle.

DROITS DE DOUANE ET D'ACCISE

L'hon. M. Rose présente un bill visant à constituer le ministère du Revenu intérieur.

L'hon. M. Tilley présente un bill visant à constituer le ministère des Douanes.

L'hon. M. Tilley propose l'adoption de la 7^e résolution sur le tarif, reporté du Comité des voies et moyens. La motion est adoptée.

Les autres résolutions sur le tarif sont également adoptées, à l'exception de la 11^e imposant des droits d'exportation, pour les provinces d'Ontario et de Québec, sur divers genres de bois d'œuvre. **Sir John A. Macdonald** dit que le gouvernement a décidé de retirer cette résolution, et elle est effectivement retirée.

L'hon. M. Tilley présente alors un bill concernant les douanes, qui est fondé sur les résolutions.

L'hon. M. Holton dit que le gouvernement a fourni à la Chambre plus de textes qu'il ne lui sera possible même de lire d'ici Noël. S'il désire faire adopter ces mesures durant cette partie de la session, le gouvernement devra donner une explication bien nette de ses intentions au sujet de l'organisation de ces ministères.

Sir John A. Macdonald promet de le faire à la première occasion.

REPORTAGE DES DÉBATS

Sir John A. Macdonald demande au président du Comité de l'impression d'attendre à lundi pour proposer l'adoption du reportage officiel; on pourra alors disposer définitivement de la question. Convenu.

LE TERRITOIRE DU NORD-OUEST

Sir John A. Macdonald propose l'adoption de l'adresse au sujet du Nord-Ouest et dit que le député de Châteauguay a laissé entendre qu'il la laisserait passer sans discussion.

L'hon. M. Holton dit qu'il ne peut parler qu'en son propre nom et en celui de ses amis du Bas-Canada, qui n'ont pas l'intention de rouvrir le débat à ce sujet. Il a simplement demandé que l'adoption de l'adresse soit retardée jusqu'à ce qu'on s'assure qu'elle correspond à la résolution; s'il en est ainsi, il est maintenant satisfait.

M. Mackenzie et le député de Bothwell s'opposent à l'adresse parce qu'elle ne précise pas quelle forme de gouvernement on veut établir dans le Territoire; le député en question désire parler brièvement sur le sujet.

Sir John A. Macdonald dit qu'il maintient sa motion.

ARGENT AMÉRICAIN

L'hon. M. Rose, résumant le débat du matin, signale les ennuis causés par la grande quantité de monnaie américaine qui inonde le marché. Il promet de présenter une mesure législative à cet effet à la prochaine session. Il ne peut en divulguer les détails en ce moment, mais le premier pas à faire consiste à prévenir l'entrée de nouvelle monnaie. De cette façon, le gouvernement pourra ensuite estimer la quantité contre laquelle il doit légiférer, au lieu de devoir prendre des mesures contre une quantité inconnue, et il pourra alors agir avec plus de certitude pour délivrer le pays de ce fléau et y substituer une mon-